
学习之旅 醒脑之旅 收获之旅
———“聚焦富民·千名镇村干部大培训活动”赴外考察学习侧记

□ 记者 周雷森 杨晓莉 管玮玮

这是一次解放思想、开阔眼界的学习之旅。
这是一次对标先进、清晰思路的醒脑之旅。
这是一次求取“真经”、启迪良多的收获之

旅。
21日至 22日，25日至 26日，市人大常

委会主任张秋红，市政协主席徐永宝，市委常
委、组织部部长王学峰，市委常委、市政府党组
成员、市委统战部部长杨文喜，分别率有关部
门、乡镇（园区）党（工）委书记、派驻乡镇（园区）
第一书记、大学生村官等，专程赴我省部分县
（市、区），学习富民工作先进经验和成功做法。

考察期间，考察团成员风尘仆仆、步履匆
匆。大家带着问题，一路走、一路看，一路记、一

路议；带着感悟与思考，满载而归。

带头富带领富———
标杆立起来群众富起来

“农村富不富，关键看支部；支部强不强，
全靠领头羊。”农村要脱贫，基层党组织是关
键，村干部更是关键所在。

江都区浦头镇东元村与泰州毗邻，近年
来，该村党总支发挥基层党组织战斗堡垒作
用，以引导党员干部带头创业、带头致富为抓
手，通过帮助解决创业资金、开展人员培训等
措施，带动农户创业致富。2016年，该村一二
三产总产值达 10.2亿元，农民人均可支配收
入达到 2.8万元。在东元村考察时，该村党组

织负责人自豪地介绍说，目前全村 80%的干
部有自己的实体；80%的干部加入创业行列；
80%的农户拥有加工设备；80%的劳动力收入
在3万元以上。

“山泉村由穷变富、流淌幸福，多亏了村里
的带头人李全兴。”在江阴市周庄镇山泉村考
察时，当地干部如是说。过去的山泉村，人心涣
散、经济滞后，时任江苏万事兴集团董事长兼
总裁的李全兴，放下企业竞选村主任，并郑重
向村民承诺：“将用五年时间，不卖一分田，不
欠一分债，把山泉村建设成经济强、村民富、素
质高、环境美的社会主义新农村。”在李全兴的
带领下，山泉村甩掉了落后帽子，走上了幸福
之路，李全兴也兑现了当初竞选时的诺言。

（下转二版）

高层建筑消防隐患整治行动启动
本报讯（记者殷朝刚）27日上午，市

政府召开全市高层建筑综合治理暨物业
消防管理工作会议，全面启动高层建筑消
防隐患整治行动，切实消除各类安全隐患，
保障人民群众生命财产安全。副市长、市公
安局局长刘春林出席会议。

近年来，我市高层建筑不断增多，
单体建筑高度也不断攀升，但高层建筑
（小区住宅）消防安全隐患较多。为此，
我市从现在起至今年年底，将启动历时
4个月的高层建筑消防安全综合治理行
动，确保对辖区内高层建筑全面普查一
次、对消防设施全面检测和维护一次。

刘春林要求，要坚持平安为基，增强
忧患意识，落实好主管责任、属地责任、行
业责任；要坚持预防为先，推进综合治理，
切实提升高层建筑火灾防控水平，进一步
落实重点场所火灾防控措施；要坚持真查
真改，落实工作责任，强化协调配合，加大
督导检查力度，确保消防安全管理工作取
得实效。
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中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市新闻信息中心 承办
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9月 28日至 10月 4日,扬州高邮国家农业科技园区（卸甲镇）将举

行“相约农科区、喜迎十九大”系列活动，届时将有项目签约、重大项目
开竣工仪式、文艺演出、花卉推介、家用花卉栽培讲座、插花表演、猜谜
送花、抽奖送花、名人书画展、园区风采摄影展等活动。为方便广大市民
前来参观游玩，特在市区城市规划展览馆、大剧院、文游台、波司登开元
大酒店设立 4个大巴站点免费接送市民(有礼品赠送)。

大巴接送时间：9月28日至10月4日每天上午 8:00、下午
2:30各一班车，回程时间：上午11:00、下午5:00。

党工委
管委会扬州高邮国家农业科技园区
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本报讯（通讯员 王鹤丽
记者 赵妍东方）连日来，我
市第二人民医院医护人员以

“绿丝带”志愿者服务队为载
体，多次前往龙虬、界首、菱
塘、天山等最贫困严重精神障
碍患者家庭开展随访工作，除
对患者进行病情评估、治疗方
案调整、康复指导外，还送去
生活急需慰问品。这是我市推
进聚力帮扶最贫困家庭工作，
特别是帮助最贫困严重精神
障碍患者家庭的缩影。

“帮扶最贫困家庭”是最
近一段时期以来全市上下聚
力聚焦的关键词，更是服务
群众的有力举措。这其中最贫
困严重精神障碍患者家庭的
帮扶工作，更是牵动着全市
上下的心。9月 20日，市委
书记勾凤诚专程调研严重精
神障碍病人救治工作，并强
调全市上下要带着真情、充
满感情地关心关爱这个特殊
群体，进一步整合力量，精准
施策，确保严重精神障碍病
人通过正常服药能稳控病情、
逐渐好转，重燃家庭的希望。

为此，我市多部门联合
行动，精准施策，全力帮扶最
贫困严重精神障碍患者家
庭。特别是以医护工作者为
主体的“绿丝带”志愿者服务
队，他们一方面协调住院病
床、协助患者住院治疗，另一
方面积极宣传有关优惠政策，
讲解免费住院和“以奖代补”
的申报程序，并清单式列出申
请各项政策帮扶需提交的材
料等，帮助最贫困严重精神障

碍患者家庭向有关部门申请相关帮扶政策。
汤庄富南村阿巧的儿子明明（化名）患有精神障

碍疾病，因为家庭经济困难，明明的病一直被耽搁。
自从拿到第二人民医院的免费拿药单，经过一段时
间按时服药，明明的病情逐渐好转。随访过程中，看
到明明恢复得这么好，第二人民医院的医生们感到
十分欣慰。高红耀医师还嘱咐明明，一旦身体不舒
服，就及时跟村镇联系，并告诉他健康手册里有自己
的联系方式，也可以直接打电话给他。

在帮扶过程中，像明明这样按时吃药，身体有明
显好转的患者不在少数。菱塘回族乡患者小芳（化
名）患精神分裂症多年，经多方协调入住第二人民医
院接受治疗，目前她不但可以自己洗衣，还能够自己
吃饭。小芳的丈夫告诉记者：“她之前都不认识我，现
在能够认识我了，万万也没想到她的病情会有这么
明显的好转。”

据了解，在全市411户最贫困家庭中，精神障碍
患者家庭有62户（共65人）。在市委、市政府及相关
部门的精准帮扶下，不少患者的病情得以稳控，有的
还大有好转。目前，市委、市政府正在积极谋划关心
关爱全市所有严重精神障碍病人的帮扶政策，旨在
解决他们正常服药、有效监护等问题。

国庆、中秋将至，我市蛋品加工企业又迎来销售旺季。如今，我市 200多家蛋品加工
企业，绝大多数已搭上互联网的快车，网上销售成为常态化，销售额逐年增长。图为我市
红太阳食品公司正在为客户发货的场景。 王林山 摄

潘学元赴高邮镇、城南新区调研，要求———

顺应时代要求 做大做强企业
本报讯（记者 郭玉梅）27日上午，市

长潘学元率相关职能部门负责人赴高邮
镇、城南经济新区调研，深入多家企业生
产一线，详细了解企业产销及运行情况。
他希望，高邮镇和城南经济新区的企业
家要积极顺应时代要求，做大做强企业，
不断增强企业的市场竞争力，为高邮加
快发展积蓄强劲动力。副市长邱加永参
加活动。

潘学元一行先后来到高邮镇日欣生
物科技、卫星卷烟材料以及城南经济新区
星浪光学、金润龙机械等企业，实地了解
企业的运行和发展情况，并与两地 10多
家重点企业负责人座谈交流，听取他们加

快发展的思路和举措，以及在发展中存在
的矛盾和难题。

在听取各方面的情况汇报以及意见
建议后，潘学元充分肯定了高邮镇和城南
经济新区众多企业为高邮经济建设所作
的积极贡献。调研中，他认为两地绝大多
数企业运行好、质态好、后劲足，呈现出产
销两旺、转型升级快、可持续能力强、创新
能力强、主动走联合发展道路的良好态
势。他要求，两地的企业家要积极顺应时
代要求，不断做大做强企业。要明大势、顺
大势，积极作为；要合法、合规经营，增强
可持续发展的底气；要积极引进高端人
才，同时留得住高端人才、服务好高端人

才，助力企业创新发展；要创新商业模式，
不断提高企业参与市场竞争的能力；要善
于整合利用社会资源，为做大做强企业提
供强有力的外力支撑。

邱加永要求，高邮镇、城南新区的企业
家们要瞄准更高目标定位，争做行业“冠
军”。同时，高邮镇和城南经济新区要进一
步完善服务企业的机制，更加精准地服务
域内企业。

座谈会上，相关职能部门还就高邮镇、
城南经济新区10多家企业现场提出的土
地、融资、环保、审批等方面的矛盾和难题
进行了现场答复，并表示将不断创新服务
企业的举措，尽全力为企业排忧解难。

市政府第 8次常务会议昨召开
潘学元主持

本报讯（记者 殷朝刚）27日下午，市
长潘学元主持召开市政府第 8次常务会
议。会议讨论审议《关于加快省和扬州市
级特色小镇培育实施意见》，并听取关于高
邮市珠光污水处理厂社会投资方招标、
2017年房屋征收（拆迁）计划新增项目、
2017年度乡镇园区综合考评暨政府工作
先进单位奖项设置方案等工作汇报。常务
副市长赵广华，副市长邱加永、王薇、王永
海、李生出席会议。市人大常委会副主任吴

惠山，市政协副主席钱富强应邀出席会议。
会上，潘学元指出，培育一批特色小

镇，对经济转型升级、统筹城乡发展和新
型城镇化建设具有示范引领作用。他要
求，要进一步细化实施意见，使其更具可
行性、可操作性和指导性；特色小镇培育
要坚持政府主导、企业主体、市场化运作，
大力招引有实力、有层次的社会资本参与
特色小镇建设。

潘学元要求，特色小镇建设要整合资

源、明确目标、明晰路径；要明确功能内涵、
产业定位、建设标准、功能集成、运作模式；
实施意见要突出保障措施、突出激励政策，
让投资者有信心、有决心、有预期。

潘学元要求，珠光污水处理厂建设要
加快组织实施，要规范招标程序，细化
PPP实施方案。相关部门要协调把关，确
保项目有序实施；政府工作综合考评要有
抓手、有导向、有考核，以考核推进各项工
作的开展。

省政府研究室调研我市信报箱改造工作
本报讯 （通讯员 李炜安 记者 王小

敏）27日下午，省政府研究室副主任臧
建东率省调研组来邮，实地调研我市老
旧小区信报箱改造工作。副市长邱加永
参加相关活动。

老旧小区信报箱改造工程是我市
2017年城建“双十”重点工程之一，也是我
市2017年度民生1号工程。该工程自4
月初进入招投标程序以来，已在南海小区完
成10组智能信包箱建设，并在北海小区、公
园小区、月塘小区启动地基浇筑工作。

在实地走访并听取相关情况汇报
后，省调研组对我市老旧小区信报箱改
造工程给予充分肯定，认为这一民生工
程是为“邮”增光彩的好事，并希望我市
一定要将好事办好、实事办实。
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